
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 Même lorsque tout semblait perdu, nous y avons toujours cru, convaincus que la situation 

financière lamentable dans laquelle la municipalité sortante avait laissé la commune en raison du 

projet assainissement ne pouvait qu’interpeller les hautes autorités.  

Et c’était effectivement le cas, du sous-préfet à l’agence de l’eau, en passant par les différents élus 

que nous avions alertés, tous étaient scandalisés par la gestion hallucinante de ce dossier. 

Malheureusement, la réponse était toujours la même : dès que les travaux sont lancés, il n’y a plus 

aucun subventionnement
1
 possible. 

Nous ne nous sommes pas résignés pour autant et, forts du soutien accordé par le sénateur Olivier 

Jacquin et la conseillère départementale Audrey Bardot Normand, nous avons poursuivi nos 

démarches, sans relâche. Le directeur de l’AERM, Marc Hoëltzel, a été sensible à la situation de 

notre commune et il a décidé que notre dossier méritait d’être porté devant le conseil 

d’administration de l’agence de l’eau. 

Pourtant, là encore, rien n’était gagné. Pour que notre demande de subventionnement aboutisse, 

seule une exceptionnelle mesure dérogatoire était envisageable. Ce qui, compte-tenu de 

l’achèvement des travaux, est plus que rarissime. Lors du conseil d’administration de l’AERM, nous 

avons pu compter sur le soutien efficace du conseiller régional Christian Guirlinger et sur 

l’engagement sans faille de M. Hoëltzel qui, au-delà de ses fonctions de directeur de l’agence de 

l’eau, est un homme animé d’un profond sens de la justice, un citoyen exemplaire qui a le service 

public dans l’âme. Nous lui sommes infiniment reconnaissants puisque c’est en ce sens qu’il s’est 

personnellement investi pour que notre dossier ait une chance d’aboutir. 

Aujourd’hui, nous sommes heureux de vous annoncer que, le 3 décembre 2020, l’agence de l’eau a 

exceptionnellement validé notre demande de subvention à hauteur de 50% HT, ce qui représente 

un montant de 270 000 €. 

Cette belle réussite est avant tout celle de la commune et de tous ses habitants. Et cela montre 

qu’avec un peu de bonne volonté et beaucoup d’investissement, il est possible de faire de grandes 

choses. Voilà pourquoi je suis extrêmement fier que notre équipe ait su relever ce premier défi et 

fier du travail qu’elle accomplit en général. C’est ainsi, je crois, qu’il nous faut envisager la suite de 

ce mandat.  

Comme l’écrivait Victor Hugo : « Étouffez toutes les haines, éloignez tous les ressentiments, soyez 

unis, vous serez invincibles. » 

  Au nom de toute l’équipe municipale, je vous souhaite, malgré les circonstances 

particulières que nous connaissons, d’excellentes fêtes de fin d’année. Prenez soin de vous et de 

vos proches. 

1 Il faut rappeler que la commune pouvait prétendre à des subventions de la part de l’agence de l’eau et de l’Etat. Tous les 

documents que nous avons en notre possession permettent d’affirmer que c’est bien la gestion de l’ancienne majorité 

municipale et du maître d’œuvre qui a conduit à cette situation rocambolesque et qui a failli être préjudiciable à tous. Nous 

tenons tous ces documents à disposition de la population. 
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Venez déposer vos 

questions en mairie ou 

adressez-les à l’un des 

conseillers municipaux de 

la commission 

Communication, nous y 

répondrons lors du 

prochain numéro. 

Cette rubrique 

n’attend plus que 

vous ! 

 
1 

 

 

 

David Buono 
 

 

 

 

mailto:secret.mairieolley@orange.fr


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos ainés 

 

 Comme vous avez pu le constater, les factures « assainissement » sont arrivées.  

Comme nous l’avions expliqué lors de la réunion publique du 11 septembre 2020, pour pallier au coût initialement 

prévu de l’assainissement, il nous fallait augmenter significativement les prix du m3 d’eau usée et du raccordement au 

réseau1. Le trésor public exigeait, de plus, que ces factures lui soient transmises le 20 novembre dernier délai.  

Il est utile de rappeler que la subvention nous a été accordée, à titre exceptionnel, le 3 décembre. C’est pourquoi il 

était impossible de répercuter l’obtention de la subvention sur cette première facturation. Néanmoins, cette 

subvention permettra de baisser le prix des taxes assainissement dès l’an prochain, nous nous y engageons.  

Nous avons bien conscience de l’importance des montants facturés en 2020 qui demandera à chacun d’entre nous un 

effort financier plus que conséquent. Afin d’atténuer l’impact de cette augmentation sur les ménages, nous avons 

décidé, avec le trésor public, de proposer un règlement en 2 fois. Evidemment, même ainsi, cela ne sera pas sans 

difficulté pour beaucoup.  

Cela appelle un dernier commentaire, non négligeable : sans subvention, c’est un tel montant que chacun d’entre 

nous aurait certainement dû régler pendant 20 ans. 

La bonne nouvelle c’est que nous connaitrons bientôt des jours meilleurs. 

1
 Le prix du m

3 
d’eau usée est passé de 0,40 € à 4.2 €, le prix du raccordement au réseau est passé de 7 € à 85 € 

 

 

Factures assainissement 

 

OLC (Orne Lorraine Confluence) est une communauté de communes qui représente un territoire majoritairement 

rural, dynamique, avec des services à la population et un réseau d’acteurs « petite enfance, enfance, jeunesse » très 

importants mais qui se concentrent dans les bourgs centres. C’est pourquoi OLC veut replacer le milieu rural au cœur 

de sa politique de développement. 

Aussi, afin de permettre une meilleure accessibilité de la population rurale aux services d’OLC, une réflexion est 

engagée avec les communes de Jouaville et d’Olley pour la création d’un lieu multifonctions dans chacun de ces 

villages. L’objectif du projet est « d’innover en mutualisant les moyens pour développer l’activité, l’animation et les 

services publics en milieu rural. » 

Le projet se réfléchit comme suit : 

À Olley, La salle de l’école serait mise à disposition. Deux jours par semaine, une personne ressource d’OLC viendrait 

sur place pour accueillir et renseigner la population sur tous les services de la communauté de communes. Cette 

personne « ressource » aurait aussi à coordonner les temps d’animation proposés à nos enfants par les différentes 

associations du territoire. 

Avec le confinement, le projet a pris du retard mais il est d’ores et déjà validé par la communauté de communes qui 

financera d’ailleurs le fonctionnement du lieu. 

 

 

             

Lieu multifonctionnel 

 

     Du lisier sur la route de Neuvron…. 

 Suite à un problème technique, le GAEC de la fontaine a accidentellement déversé du lisier sur la route de 

Neuvron. La municipalité et les membres de l’exploitation ont coopéré afin de faire nettoyer les lieux. Le GAEC a 

naturellement pris en charge le coût total de l’opération et ses membres s’excusent auprès des habitants du 

désagrément occasionné. 

 

Voirie 
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World cleanup Day ! 

 

 Nous vous avions donné rendez-

vous le samedi 19 septembre pour un 

moment citoyen de préservation de 

l’environnement. Au programme, le 

nettoyage de notre village.  

 

Cette manifestation a rencontré un franc 

succès. Cinq groupes ont été constitués : les 

abords de l’église, du foyer, le long de la 

voie ferrée, les bords de l’Orne ont été 

passés au peigne fin. Un groupe s’était 

occupé d’aller récolter les fruits du verger 

communal. Ceux qui le souhaitaient ont pu 

repartir avec ce qu’il fallait pour 

confectionner une petite tarte, de la 

compote ou peut-être de la confiture.  

 

Au terme de cet évènement, nous nous 

sommes retrouvés autour d’un verre de 

l’amitié accompagné de petites 

gourmandises.  

 

 Merci encore à tous les volontaires 

présents, nous espérons vous retrouver 

encore plus nombreux l’an prochain pour 

renouveler l’expérience. 

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

L’équipe municipale a décidé de mettre la main à la pâte afin d’élaguer les arbres dans les rues Mangin et Pasteur, et 

bientôt avenue du Maréchal Leclerc. Dans la bonne humeur et, encore une fois, avec un coup de main des habitants, 

les travaux ont été réalisés sur deux jours. L’ensemble représente pour la commune une économie de plus de 2000 

€. Nous en profitons pour saluer le retour de Daniel Richard comme employé communal. 

  

. 

 

  

Environnement 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

La fête patronale 

 

 Les habitants intéressés par le prêt d’un jardin communal sont priés de se faire connaître en mairie 
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La fête à Olley 

 

 « La fête à Olley ! », comme disent les 

enfants, est une institution. Depuis de nombreuses 

années, le 1er dimanche d’octobre, nous savons 

qu’ils seront là. Les forains arrivent plusieurs jours à 

l’avance, installent leurs manèges sous les yeux 

émerveillés des enfants qui attendent 

impatiemment le jour, l’heure et… la musique qui 

annonce l’ouverture de la fête. Et c’est parti ! Cette 

année n’a pas failli à la règle. En respectant les 

gestes barrières, nous avons pu profiter de ces 

moments magiques une fois de plus. Et, comme 

chaque année, la mairie a ouvert les réjouissances 

avec un apéritif offert à la population. Cela nous a 

permis de nous retrouver mais aussi de faire 

connaissance avec de nouveaux habitants de notre 

village. Pour la première fois, un snack était présent 

sur la fête. Nombreux sont ceux à être restés tard 

dans la soirée pour partager un repas composé de 

hamburger et de frites … fraîches, s’il vous plait ! Et, 

pour patienter en attendant les commandes, les 

adultes ont retrouvé un peu de leur enfance en 

allant rejoindre les plus jeunes sur les scooters !!! 

Sourires, éclats de rire, connivences !!! Un moment 

inoubliable pour beaucoup d’entre nous. 

 

 

Pas de brocante cette année 

 

 Les membres du FEP d’Olley, d’AREO et du 

KIWANIS ont dû abandonner l’idée d’organiser leur 

brocante, trop risquée au vue des contraintes 

sanitaires. La brocante devait avoir lieu le dimanche 

en même temps que la fête foraine. Les trois 

associations vous donnent rendez-vous l’an 

prochain. 

 
 

 

 

Jardins communaux 

 

 « En sommeil forcé depuis trop longtemps, AREO ne souhaite qu’une chose : fêter dès que cela sera possible 

le retour à la convivialité en proposant un beau concert. » Nous l’attendons avec impatience ! 

AREO 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 La mise en route de la station d’épuration est pour bientôt.  

 Alors que les travaux avaient été réceptionnés la veille du second tour des municipales, la station était pourtant 

encore loin d’être opérationnelle. Et pour cause, roseaux non plantés, station non raccordée au réseau électrique et, qui 

plus est, un maître d’œuvres aux abonnés absents… En raison de la crise sanitaire, toutes ces démarches ont pris du 

temps. 

Aujourd’hui, les roseaux sont plantés et la station est sous tension. Il ne reste qu’à effectuer progressivement les tests 

nécessaires avant la mise en route. Ce que l’entreprise SADE se chargera de faire. 

Nous rappelons aux habitants qu’il est impératif de ne pas jeter de lingettes et autres déchets non conformes dans les 

toilettes afin de ne pas endommager les pompes de la STEP. Merci à tous ! 

 

             

Assainissement – La STEP 

 

 Les travaux concernant l’installation de la fibre dans la commune ont débuté et devraient normalement se 

terminer au second ou au troisième trimestre 2021.  

 Par ailleurs, l’équipe municipale travaille actuellement à la mise en place du site internet de la commune. Vous 

pourrez le découvrir en 2021 et, ainsi, avoir accès à tout type d’informations et de documents administratifs. 

 Pour les passionnés de balades, sachez que l’application « balades 54 », téléchargeable sur app store et google 

play, vous propose un grand nombre d’itinéraires à faire à pied, en vélo et même à cheval. 

Numérique 

 

 Les 12 et 20 mars 2020, M. Pascal Goeuriot déposait, au Tribunal administratif de Nancy, deux protestations 

électorales cosignées par M. Jean-Claude Balthazar.  

Selon lui, la liste « OLLEY COEUR » avait commis plusieurs « infractions aux règles de propagande électorale  ayant pour 

incidence une rupture d’égalité entre les candidats et une manœuvre pouvant altérer la sincérité du scrutin» et il 

demandait « l’invalidation et le retrait de la liste de M. David Buono ». 

Le 15 septembre 2020, le Tribunal administratif de Nancy a donné tort à M. Goeuriot qui « n’est pas fondé à demander 

l’annulation des  opérations électorales de la commune ». 

 

Protestations électorales 

 

Dans la mesure où le dépistage est essentiel afin de casser les chaînes de transmission du virus et de maîtriser l’évolution 
de la pandémie, la mairie d’Olley, associée à celle de Jeandelize, propose, en collaboration avec l’ARS : 
 

un Test PCR gratuit et sans ordonnance 
 le 15 décembre à la salle du FEP d’Olley 

    Matin : de 08h à 13h30   Après-midi : de 16h à 18h30 
 Possibilité de test à domicile pour ceux qui ne peuvent se déplacer. 

Merci de vous munir de votre carte vitale et de votre propre stylo afin de remplir le formulaire nécessaire aux résultats. 
 

Pour tout renseignement : 06 15 84 69 53 / 03 82 33 83 20 
Pour tout renseignement : 06 15 84 69 53 / 03 82 33 83 20 

 

Test PCR COVID 

 

Nous avons une pensée émue pour ceux qui nous ont quittés cette année : Paul Mangeot, Philippe Bastian et Jean-Marie 

Schweitzer. Nous adressons nos plus sincères condoléances à leur famille et les assurons de notre soutien. 

Ils nous ont quittés 
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 Quel que soit le projet, ce n’est pas la gloire et les honneurs que l’on peut nous rendre qui feront notre 

valeur. Seule la joie est le signe d’un accomplissement. Et c’est ce que dit ici Bergson : soyons ambitieux, créatifs, 

cultivons la joie ! 

 « L’effort est pénible, mais il est aussi précieux, plus précieux encore que l’œuvre où il aboutit, parce que, 

grâce à lui, on a tiré de soi plus qu’il n’y avait, on s’est haussé au-dessus de soi-même. Les philosophes qui ont 

spéculé sur la signification de la vie et sur la destinée de l’homme n’ont pas assez remarqué que la nature a pris la 

peine de nous renseigner là-dessus elle-même. Elle nous avertit par un signe précis que notre destination est 

atteinte. Ce signe est la joie. Je dis la joie, je ne dis pas le plaisir. Le plaisir n’est qu’un artifice imaginé par la nature 

pour obtenir de l’être vivant la conservation de la vie ; il n’indique pas la direction où la vie est lancée. Mais la joie 

annonce toujours que la vie a réussi, qu’elle a gagné du terrain, qu’elle a remporté une victoire : toute grande joie 

a un accent triomphal. Or, si nous tenons compte de cette indication et si nous suivons cette nouvelle ligne de 

faits, nous trouvons que partout où il y a joie, il y a création : plus riche est la création, plus profonde est la joie. La 

mère qui regarde son enfant est joyeuse, parce qu’elle a conscience de l’avoir créé, physiquement et moralement. 

Le commerçant qui développe ses affaires, le chef d’usine qui voit prospérer son industrie, est-il joyeux en raison 

de l’argent qu’il gagne et de la notoriété qu’il acquiert ? Richesse et considération entrent évidemment pour 

beaucoup dans la satisfaction qu’il ressent, mais elles lui apportent des plaisirs plutôt que de la joie, et ce qu’il 

goûte de joie vraie est le sentiment d’avoir monté une entreprise qui marche, d’avoir appelé quelque chose à la 

vie. Prenez des joies exceptionnelles, celle de l’artiste qui a réalisé sa pensée, celle du savant qui a découvert ou 

inventé. Vous entendrez dire que ces hommes travaillent pour la gloire et qu’ils tirent leurs joies les plus vives de 

l’admiration qu’ils inspirent. Erreur profonde ! On tient à l’éloge et aux honneurs dans l’exacte mesure où l’on 

n’est pas sûr d’avoir réussi. Il y a de la modestie au fond de la vanité. C’est pour se rassurer qu’on cherche 

l’approbation. Mais celui qui est sûr, absolument sûr, d’avoir produit une œuvre viable et durable, celui-là n’a plus 

que faire de l’éloge et se sent au-dessus de la gloire, parce qu’il est créateur, parce qu’il le sait, et parce que la joie 

qu’il en éprouve est une joie divine. »  

Bergson, l’énergie spirituelle (1919) 

 

À méditer 

Imprimé par nos soins, ne pas jeter sur la voie publique 

 

Joyeuses fêtes à tous ! 


